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Наибольший иНтерес жителей 
россии вызывают 
те поправки к осНовНому 
закоНу страНы, которые 
посвящеНы закреплеНию 
гараНтий социальНого 
обеспечеНия, защите 
и поддержке семьи, 
сохраНеНию традициоННых 
семейНых цеННостей. 
такую статистику озвучили 
главе государства владимиру 
путиНу в ходе очередНой 
встречи с рабочей группой 
по подготовке предложеНий
о вНесеНии поправок 
в коНституцию рФ. 
во встрече, прошедшей 
26 Февраля, приНял участие 
члеН рабочей группы, 
председатель 
закоНодательНого собраНия 
челябиНской области 
владимир мякуш (Фракция 
«едиНая россия»).

дети – Важнейшее 
достояние России

Часть встречи президента и членов рабочей 
группы, касавшуюся так называемых социаль-
ных поправок, депутат Госдумы Ольга Баталина 
начала «с самого важного вопроса для каждого 
родителя и для страны в целом» – с вопроса 
поддержки детей. 

– Мы предлагаем напрямую записать в Кон-
ституции: ввести норму в статью 67.1 о том, 
что дети – важнейшее достояние России и го-
сударство не только создает условия, которые 
способствуют их всестороннему развитию – и 
духовному, и нравственному, и интеллектуаль-
ному, и физическому, – но и уделяет большое 
внимание воспитанию, – отметила депутат. 

Она подчеркнула, что недавние решения 
главы государства, озвученные в послании, – и 
по бесплатному горячему питанию в начальной 
школе, и о возвращении института классного 
руководства, и о дополнительных выплатах, – 

все это возрождение воспитательной ключевой 
задачи, которая должна быть в обществе. 

В свою очередь государство должно уделять 
внимание каждому ребенку, особенно тем де-
тям, которые остались без родительской заботы. 
Однако важно сохранить приоритет семейного 
воспитания, а для этого все органы власти, все 
учреждения, все ведомства обязаны делать 
все возможное, чтобы каждый ребенок рос и 
воспитывался в семье. Этот приоритет семей-
ного воспитания также предложено отразить в 
статье 67.1. 

семейные ценности 
В Конституции

– Вообще голосование за Конституцию – это 
голосование за наших будущих детей. И мне ка-
жется, что именно так и надо относиться к пред-
стоящей процедуре общероссийского голосова-
ния. Важно, чтобы нормы о поддержке материн-
ства, детства, отцовства, защите семьи, конечно, 
нашли сквозное продолжение и в других статьях 
Конституции, – сказала Ольга Баталина. 

Как заметила выступающая, в свою очередь и 
дети, повзрослев, должны понимать свою ответ-
ственность перед пожилыми родителями. Только 
тогда в обществе не будет ни детей-сирот, ни 
одиноких брошенных стариков. 

Члены рабочей группы предложили отразить 
в Конституции норму о традиционных семейных 
ценностях. 

Еще одна тема поправок, поступающих в 
рабочую группу, – вопросы молодежной поли-
тики. Это направление предлагается отразить в 
вопросах совместного ведения, где сочетаются 
воспитание, образование, наука, культура. Все 
вместе это создает единый ценностный сплав.

ЧелоВеК тРуда
Председатель профсоюза работников агро-

промышленного комплекса Российской Феде-
рации Наталья Агапова призналась, что ни 
одно заседание рабочей группы не прошло 
без обсуждения предложения президента Вла-
димира Путина по поводу гарантированного 
минимального размера оплаты труда, который 
должен быть не менее величины прожиточно-
го минимума. 

– Государством гарантируется минималь-
ный размер оплаты труда не менее величины 
прожиточного минимума трудоспособного на-
селения в целом по Российской Федерации. Это 
очень важно, еще раз повторяю, для человека 
труда, для людей труда, – особо подчеркнула 
Наталья Агапова. – Поэтому просим поддер-
жать это предложение и предлагаем дополнить 
статью 75 действующей Конституции новым 
пунктом номер пять. 

адРесная поддеРжКа
В свою очередь член рабочей группы, се-

кретарь Общественной палаты Российской Фе-
дерации Лидия Михеева обратила внимание 
собравшихся на то, что многих сегодня волнует 
незыблемость социальной политики. В связи 
с этим предлагается усилить положение о со-
циальном государстве и сделать это положение 
навсегда реально действующим, закрепить в 
Конституции правило о проведении в государ-
стве единой социально ориентированной госу-
дарственной политики. 

гарантии для поколений

Есть такое выражение «тарге-
тировать инфляцию» – целена-
правленно понижать, понижать и 
понижать. Выясняется, что, если 
мы хотим избавиться от бедности, 
нужно таргетировать бедность, 
нужно выстраивать целенаправ-
ленно политику по повышению до-
ходов людей, по снижению уровня 
тех, кто проживает за чертой бед-
ности, и так далее. 

То, что в Основном Законе будет 
ориентация именно на такую ра-
боту, на то, чтобы придать всей 
нашей деятельности и самому го-
сударству социальный характер, 
востребовано и, конечно, не может 
не быть поддержано. Обязательно 
поддержим.  

Владимир Путин, 
президент 

Российской Федерации

Более 900 поправок 
поступило от оБщественных 
оБъединений и граждан, 
членов федеральной раБочей 
группы. около половины 
из них так или иначе учтены 
в тексте законопроекта.
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Подготовил Александр Патритеев. 
Фото с официального сайта президента 

Российской Федерации kremlin.ru Продолжение на стр. 2Фо
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Защита детства может стать 
красной строкой в поправках

Гарантии социального обеспечения в Конституции адресованы каждому россиянину

Обсуждаем ПОПРаВки к кОнституции
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гарантии 
для поколений

Владимир Мякуш, 
председатель Законодательного Собрания 

Челябинской области (фракция «Единая 
Россия»), член рабочей группы по подготовке 

предложений о внесении поправок 
в Конституцию РФ:

Очередная встреча стала не только обсуждением поправок к Конститу-
ции – она стала обстоятельным разговором о вопросах, которые волнуют 
людей, разговором о направлениях развития нашей страны.

Наибольший интерес и одобрение россиян вызвали те поправки, кото-
рые касаются жизни каждого. Это социальный блок поправок: индексация 
пенсий, размер оплаты труда, доступность медицинского обеспечения, 
защита интересов семьи и детей. Я бы особо выделил тему защиты детства, 
подобных формулировок в прежних редакциях Конституции не было. Все 
эти поправки наполняют Основной Закон страны особым смыслом и со-
держанием – характер Российского государства как социального закрепля-
ется, конкретизируется. От декларации мы переходим к гарантиям, которые 
должны быть обеспечены для граждан. И это еще раз подчеркнул глава 
государства во время сегодняшней встречи.

Моя поправка, которая направлена на создание условий для эффектив-
ной работы органов местного самоуправления, вошла в законопроект для 
рассмотрения во втором чтении в Государственной Думе.

Депутатский корпус Законодательного Собрания продолжит работу по 
информированию жителей области о сути поправок к Основному Закону.

Лидия Михеева обратилась к 
главе государства: 

– В своем послании вы от-
мечали, что в центре забот государ-
ства должен быть человек, личность. 
Это, наверное, означает и учет потреб-
ностей конкретного незащищенно-
го человека, конкретной семьи при 
реализации принципа социального 
государства. И помощь со стороны го-
сударства незащищенным гражданам 
должна быть, наверное, адресована 
человеку, а не социуму в целом. Поэто-
му мы хотим предложить закрепление 
в Конституции принципа адресной со-
циальной поддержки. 

Михеева отметила, что рабочая 
группа проанализировала все пред-

ложения по вопросу о периодично-
сти индексации пенсий и предлагает 
такую формулировку: «В Российской 
Федерации осуществляется индекса-
ция размера пенсий не реже одного 
раза в год в порядке, установленном 
Федеральным законом». 

Продолжение.  Начало на стр. 1

стала известна дата 
оБщероссийского 
голосования граждан 
страны по изменениям 
в конституции – 
22 апреля 2020 года. 

28 февраля по возвращении с очередного 
заседания раБочей группы по подготовке 
предложений о внесении поправок 
в конституцию председатель законодательного 
соБрания владимир мякуш (фракция «единая 
россия») провел встречу с активом 
муниципалитетов челяБинской оБласти. 
в рамках дискуссии, в которой приняли участие 
несколько сотен жителей из разных уголков 
южного урала, шла речь о готовящихся 
поправках к основному закону страны, а также 
о процедуре оБщероссийского голосования. 

Николай СтукоВ, 
пенсионер, г. Кыштым:

– Для меня, 
к о н е ч н о , 
а к т у а л ь н а 
индексация 
пенсии, но 
у меня же и 
внуки есть, и 
хорошо, что 
н а к о н е ц - то 
начали гово-

рить о защите детства. Вот я живу в 
замечательном городе Кыштыме, где 
действительно много делается для 
детей, например, строятся площадки 
игровые и спортивные. Но мне ка-
жется, помимо здоровья детей нужно 
больше уделять внимания их воспи-
танию. Внуков у меня трое, и такую 
необходимость я в прямом смысле 
чувствую на себе. Хотя, в принципе, 
все предложения, которые звучат, 
правильные, но все то, что хотелось 
бы населению, не запишешь ведь в 
Конституцию. Лично мне еще вот что 
понравилось: буквально вчера или 

позавчера услышал, что практически 
одобрена предложенная поправка о 
том, чтобы записать в Конституции, 
что границы России неделимы и это 
просто не обсуждается, «железобе-
тонно», как сказал там один из участ-
ников группы. Так что на голосование, 
естественно, приду со всей семьей, в 
том числе и с внуками.

Алексей РАзуМейко, 
работник образования,
г. Златоуст:

– Поправки 
о том, что 
минималь-
ный размер 
оплаты тру-
да не дол-
жен быть 
ниже про-
житочного 
минимума, 
нужны, по-

тому что чувство стабильности у ра-
ботающего населения должно быть, 
и эти поправки его как раз и дают. 
Но мне больше интересны поправки 
по верховенству Конституции России 
над международным правом. Здесь 
явно выражен патриотизм. Хочется, 
чтобы наша страна была независима 
от определенных мировых тенден-
ций, не всегда, прямо скажем, поло-
жительных. Если к тому же структура 
российских законов будет в полной 
мере соответствовать Конституции, 
то тогда, я думаю, вся система будет 
работать как часы. На мой взгляд, это 
как раз скажется в первую очередь и 
на социальной политике, улучшится 
благосостояние граждан. Ведь, как 
сказал президент, в приоритете у нас 

– личность, работник, житель. 

Наталья ФедюшиНА, 
жена военнослужащего, 
Варненский район:
– Хотелось 
бы, чтобы 
кардиналь-
но важные 
моменты в 
п о п р а в к а х 
были мак-
с и м а л ь н о 
т о ч н ы м и , 
взвешенны-

ми, продуманными. Например, пред-
лагается индексировать пенсии не 
реже одного раза в год. Но ведь сюда 
подходит и понятие одного раза в год.

В целом то, что сейчас предлага-
ется закрепить в Конституции, мне 
нравится. Однако нужно, чтобы это 
соответствующим образом было ре-
ализовано в нашей жизни. В любом 
случае мы сможем судить о решаю-
щей роли поправок к Конституции по 
прошествии определенного времени. 
На общероссийское голосование, ко-
нечно, приду, хотя знаю, что звучат 
предложения о том, чтобы реализо-
вать возможность отдать свой голос 
через портал «Госуслуги». На мой 
взгляд, это было бы удобно, потому 
что многие даже с работы смогут про-
голосовать, если им нельзя покидать 
рабочее место. 

тамара САМСоНоВА, 
председатель совета 
ветеранов, 
Чебаркульский район:

– Думаю, что 
все пенси-
онеры, а 
о с о б е н н о 
работающие 
п е н с и о н е -
ры, больше 
всего ждут 
п о п р а в к и , 
касающиеся 

индексации пенсий. Наверное, пода-
вляющее большинство считает, что 
это несправедливо, что если пенси-
онер работает, то ему индексация не 
положена. 

Вот, например, со мной поделился 
обеспокоенностью коллега из Кундра-
винского сельского поселения. Он го-
ворит: «У меня пенсия 11,5 тысячи ру-
блей, и я работающий пенсионер, мне 
пенсию не индексируют, хотя работаю 
не потому, что мне в мои годы хочется 
это делать, но детям, внукам хочется 
помочь». Вообще в Чебаркульском 
районе жители очень активно обсуж-
дают возможные поправки, а наибо-
лее активно – старшее поколение. Все 
говорят об изменениях, ждут их. Голо-
совать будем, без всякого сомнения, 
у нас такой район – неравнодушный 
ко всему, что происходит в области и 
в стране. Мы даже на выборах пре-
зидента были в числе лидеров по явке 
избирателей. 

дорогие 
женщины!

ПРимите самые 
искРенние ПОздРаВления 

с днем 8 маРта!

поколения – о гарантиях
Изменения в Основном Законе страны сегодня активно обсуждают южноуральцы

Александр Патритеев. Фото Дмитрия Куткина
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Во все времена женщина – 
это олицетворение доброты, 
красоты, чуткости и понима-
ния, источник вдохновения и 
побед. Все наши стремления, 
достижения и надежды – все 
для вас и ради вас. 

В современном мире вы 
наравне с мужчинами добива-
етесь профессиональных успе-
хов во всех сферах. Несмотря 
на нескончаемый поток дел и 
забот, вы все успеваете, вам 
покоряются любые вершины.

Желаю вам как можно боль-
ше радостных дней, приятных 
сюрпризов и замечательного 
настроения. Пусть красота 
и молодость всегда будут с 
вами. Пусть вас всегда окру-
жают заботой и вниманием 
ваши родные и близкие. 

Будьте счастливы! 
В.В. Мякуш, 

председатель 
Законодательного Собрания

Владимир Мякуш (на фото – слева) на встрече 
членов рабочей группы с президентом
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депутаты закоНодательНого собраНия приНяли измеНеНия 
в бюджет челябиНской области На 2020 год. региоНальНая казНа 
пополНилась На 320 млН рублей из ФедеральНого бюджета. кроме 
того, часть областНых средств перераспределеНа На реализацию 
мер социальНой поддержки южНоуральцев. раНее поправки 
в главНый ФиНаНсовый докумеНт были поддержаНы комитетом 
по бюджету и Налогам. 

Владимир Мякуш, 
председатель 
Законодательного Собрания 
Челябинской области (фракция 
«Единая Россия»):

Помимо безвозмездных поступлений из феде-
рального бюджета, изменения в главном финан-
совом документе области предусматривают пере-
распределение средств на социально значимые 
расходы. Это вызвано увеличением регионального 

материнского капитала с 63,3 до 100 тысяч рублей, а также изменением 
критерия нуждаемости до двух прожиточных минимумов трудоспособного 
населения Челябинской области. Данное решение принято в реализацию 
послания президента России Владимира Владимировича Путина, который, 
объявив о росте величины федерального материнского капитала, призвал не 
только сохранить региональные меры социальной поддержки на прежнем 
уровне, но и увеличить их. 

 – реализацию федерального проекта «Чистая вода» (разработка Псд на объекты 
водоснабжения, запланированные к строительству и реконструкции (модерниза-
ции). средства получат семь муниципалитетов: златоуст, локомотивный, 
снежинск, саткинский, увельский, Чебаркульский, Чесменский районы).

еще Более 300 млн руБлей –
на оБластной маткапитал

Безвозмездные поступления из федерального Бюджета: 

320 млн руБ. – на внедрение интеллектуальных транспортных 
систем, предусматривающих автоматизацию процессов управления 
дорожным движением в городских агломерациях, включающих 
города с населением свыше 300 тысяч человек. средства выделены 
в рамках федерального проекта «Общесистемные меры развития 
дорожного хозяйства» госпрограммы РФ «Развитие транспортной 
системы».

за счет перераспределения средства оБластного Бюджета направят на:

519,2 
млн руБ.

 – модернизацию телекоммуникационной инфраструктуры в общеобразователь-
ных организациях;

309,3 
млн руБ.

 – предоставление областного материнского (семейного) капитала (в связи 
с увеличением размера с 63,3 до 100 тыс. руб. и изменением критерия нуждаемо-
сти до двух прожиточных минимумов трудоспособного населения области);

56 
млн руБ.

 – субсидии карабашскому городскому округу на реализацию проекта «новый 
карабаш», благоустройство объекта «новая площадь города»;

50 
млн руБ.

параметры Бюджета с учетом изменений: 
доходы – 181 млрд 323,8 млн руБлей; 
расходы – 203 млрд 329,5 млн руБлей; 
дефицит – 22 млрд 5,6 млн руБлей.

Законопроектом предложено установить 
дополнительную меру соцподдержки 
медицинских работников областных го-

сударственных и муниципальных медицинских 
организаций, расположенных в сельских насе-
ленных пунктах, поселках городского типа, ра-
бочих поселках, городах, население которых не 
превышает триста тысяч человек, в виде предо-
ставления социальной выплаты на приобретение 
(строительство) жилого помещения.

При этом обязательное условие – отработать 
в течение пяти лет в медицинской организации 
по трудовому договору. Таким образом, право 
медработника на получение выплаты возникнет 
только после исполнения обязательства.

Размер социальной выплаты будет рассчи-
тываться как произведение размера средней 
рыночной стоимости одного квадратного метра 
общей площади жилого помещения в муници-
палитетах Челябинской области и нормы предо-
ставления площади жилого помещения, уста-
новленного на 2025 год. При расчете размера 
социальной выплаты будут применяться нормы: 
33 кв. м – для одиноко проживающих граждан; 
42 кв. м – для семьи из двух человек; 18 кв. м 

– на одного члена семьи из трех и более человек. 

Между тем у депутатов вызвало вопросы ус-
ловие необходимости пятилетней отработки, в 
частности, предлагалось уменьшить срок до трех 
лет. Председатель Законодательного Собрания 
Владимир Мякуш (фракция «Единая Россия») по-
ставил вопрос на обсуждение.

Депутат Андрей Важенин, академик РАН, вы-
ступил за то, чтобы принять закон в первом чте-
нии, ко второму – доработать. Дмитрий Альтман, 
главврач Челябинской областной клинической 
больницы, высказался за принятие в первом и 
третьем чтениях. Его поддержал председатель 
комитета по социальной политике Александр Жу-
равлев (все – фракция «Единая Россия»). 

– Мера дополняет те меры поддержки меди-
цинских кадров, которые уже действуют в реги-
оне. Закон нужно принимать, а в дальнейшем, 
если есть необходимость, совершенствовать, – 
добавил Александр Журавлев.

Владимир Мякуш рекомендовал принять за-
кон в первом и третьем чтениях, при этом депу-
татам комитета по социальной политике совмест-
но с областным министерством здравоохранения 
и врачебным сообществом нужно подготовить 
предложения по совершенствованию законопро-
екта, чтобы внести возможные изменения.

Продолжение темы на стр. 7

региоНальНый закоН, устаНавливающий 
меру социальНой поддержки 
медработНиков в виде выплаты 
На приобретеНие (строительство) жилья, 
был приНят в первом и третьем чтеНиях 
На заседаНии закоНодательНого 
собраНия. тем Не меНее перед 
приНятием оН вызвал живую дискуссию 
среди парламеНтариев. видимо, 
в ближайшее время его ждет доработка.

Александр  
ЖуРАВлеВ, 

председатель 
комитета Законодательного 

Собрания по социальной 
политике (фракция

 «Единая Россия»):
И м п о н и р у е т, 

что депутатский 
корпус неравно-
душно относится к 
проблемам здраво-
охранения. Принят 
закон, касающийся 
медицинских орга-
низаций в сельской 
местности и малых 
населенных пунктах с населением менее 
трехсот тысяч жителей, и это один из инстру-
ментов в комплексе мер поддержки, кото-
рые уже приняты или будут приниматься 
для мотивации выпускников и работающих 
специалистов. Отмечу, что этот закон не ре-
шает проблему жилья, а усиливает моти-
вацию, которая говорит, что если вы отра-
ботаете в должности врача или фельдшера 
установленный срок, то получите право на 
сертификат на приобретение жилья в любой 
точке Челябинской области. Предложения 
по совершенствованию закона у комитета 
по социальной политике есть. Первое пред-
ложение, которое и прозвучало, – сократить 
срок отработки до трех лет. Второе – вклю-
чить сюда не только лиц, трудоустроившихся 
с 1 января 2020 года, но и тех, кто уже вошел 
в программы «Земский доктор» и «Земский 
фельдшер», однако еще не отработал по-
ложенное время.

закон о жилье медикам 
могут усовершенствовать

в этом году в Бюджете 
оБласти предусмотрено 
Более 200 млн руБлей 
на приоБретение 
115 квартир 
в муниципалитетах для 
целевых выпускников 
ординатуры
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Анастасия Хивинцева, Александр Патритеев
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с самого Начала реализации НациоНальНых проектов, которые, 
как НеодНократНо отмечал глава государства, призваНы 
улучшить жизНь людей, депутаты всех уровНей взяли На коНтроль 
их исполНеНие в региоНе. и одНа из Форм такого коНтроля – отчет 
областНого правительства в стеНах южНоуральского парламеНта. 
На Февральском заседаНии закоНодательНого собраНия о 
реализации Нацпроектов в 2019 году отчитался заместитель 
губерНатора челябиНской области егор ковальчук, курирующий 
это НаправлеНие На южНом урале. при этом парламеНтарии 
обратили вНимаНие На Несколько ключевых момеНтов, которые 
НужНо учесть, реализуя проекты в 2020 году. 

Алексей текСлеР, 
губернатор Челябинской области:

Основная задача, которая стоит перед органами власти всех уровней, – это 
достижение целей национальных проектов, определенных 204-м Указом президента РФ. 
Количество средств, использованных в реализации национальных проектов, – это всего лишь 
один и далеко не самый главный показатель. Основной показатель – выполнение набора 
мероприятий, так называемых контрольных точек, которые подробно расписаны в каждом из 
проектов. Можно взять для примера проект «Безопасные и качественные автомобильные до-
роги», где измеряется количество километров построенного или отремонтированного дорож-
ного полотна. Деньги являются индикатором достижения этих контрольных точек – количественных и качественных 
показателей.

нацпроекты: итоги первого года

«здравоохранение»

«демография»

«образование»

Приобретено 29 единиц автотранспорта для мо-
бильных служб в целях доставки южноуральцев стар-
ше 65 лет, проживающих в сельской местности, в 
медицинские организации. 9394 семьи получили вы-
плату при рождении третьего или последующих детей, 
828 семей реализовали право на областной маткапи-
тал, 14 417 семей получили ежемесячные выплаты в 
связи с рождением (усыновлением) первого ребенка, 
более 28 тыс. получателей обратились за выплатой 
единовременного пособия при рождении ребенка.

Создано 2,5 тыс. мест в детских садах. Открыты 
новые детсады в Чурилово, в микрорайонах Академ 
Риверсайд, Яблочный, Чурилово Lake City, Парковый, 
в с. Канашево Красноармейского района и др.

Построены спортобъекты для массового спорта 
– физкультурно-оздоровительные комплексы откры-
того типа в Еманжелинском и Чебаркульском рай-
онах, постелены футбольные поля на стадионах в 
Южноуральске и Чесме, завершается модернизация 
стадиона «Центральный» в Челябинске, ведется стро-
ительство крытого катка в Магнитогорске и зала для 
занятий самбо в Увельском районе.

В декабре 2019 года построена школа в микрорай-
оне Яблочной Тракторозаводского района Челябинска 
на 1100 мест, что позволяет снять нагрузку с общеоб-
разовательных организаций, где обучаются порядка 
3 тысяч школьников. Впервые за последние три года 
удалось добиться снижения доли обучающихся во 
вторую смену – 17,9% (19,1% в 2018 году). 

Проведен ремонт 11 спортивных залов.
14 октября 2019 года в Миассе открыт центр цифро-

вого образования (IT-куб). В 2019 году семь професси-
ональных образовательных организаций Челябинской 
области стали получателями грантов из федерального 
бюджета на сумму 110,7 млн рублей при областном 
софинансировании 28,7627 млн рублей, что позволило 
создать 35 мастерских, материально-техническая база 
которых соответствует мировым профессиональным 
стандартам, в том числе стандартам WorldSkills. В 
региональных, окружных и национальных конкурсах 
профессионального мастерства (в том числе в VII На-
циональном чемпионате «Молодые профессионалы 
(WorldSkills Russia)») приняли участие обучающиеся 
49 (75%) образовательных организаций региона.

«экология»«Цифровая экономика»

«культура»

В 2019 году 273 социально значимых объекта Че-
лябинской области подключены к высокоскоростному 
интернету. В их числе 52 администрации органов мест-
ного самоуправления, 137 образовательных организа-
ций, 45 фельдшерско-акушерских пунктов, 21 пожарная 
часть субъектового подчинения, 17 пожарных частей 
федерального подчинения, 1 объект вневедомственной 
охраны Росгвардии. К сети интернет подключены все 
больницы и поликлиники Челябинской области (план 
на 2019 год – 100%); 7% фельдшерских и фельдшер-
ско-акушерских пунктов (план на 2019 год – 5%); 25% 
учреждений общего образования и/или среднего про-
фессионального образования (план на 2019 год – 20%); 
25% органов власти и государственных внебюджетных 
фондов (план на 2019 год – 20%).

В 2019 году благодаря субсидированию операторов 
связи из областного бюджета около 7 тысяч жителей 
в 14 малых населенных пунктах Челябинской области 
получили качественную мобильную связь и выход в 
интернет.

11 детских музыкальных, художественных, хорео-
графических школ, школ искусств и училищ оснастили 
необходимыми инструментами, оборудованием и ма-
териалами, 76 детских школ искусств получили новые 
пианино. Три библиотеки полностью модернизированы 
и переоборудованы. В селе Кунашак открылся после 
капремонта Дом культуры, заработал обновленный Дом 
культуры в Варненском районе. Полным ходом идет 
масштабный ремонт Челябинского молодежного театра, 
в 2020 году начнется ремонт кукольного.

Особое внимание уделяется проектам в области те-
атрального искусства, проведению культурно-просве-
тительских программ для школьников, организации 
фестивалей детского творчества. Южноуральцы уви-
дели уникальные выставки: в начале сентября – «На-
следники Русского царства» из Музеев Московского 
Кремля, а уже в начале декабря открылась масштабная 
экспозиция, посвященная иудаизму. Всего было шесть 
крупных выставочных проектов.
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Владимир Мякуш, 
председатель Законодательного Собрания 

Челябинской области (фракция «Единая Россия»):

Выступив инициатором двенадцати национальных 
проектов, президент России Владимир Путин поставил 
конкретную цель – улучшение жизни каждой семьи, 
каждого человека. Люди должны понимать, что изме-
нится в их районе, городе, поселке, дворе в результате 
реализации нацпроектов. Здесь важна совместная ра-
бота органов исполнительной власти, местного само-
управления, депутатов всех уровней. 

Во-первых, необходимо усилить разъяснительную 
работу. Каждому депутату в своем избирательном окру-
ге нужно это сделать. Во-вторых, мы видим, что кон-
троль за реализацией проектов пока недостаточен. На 
уровне Законодательного Собрания мы должны ввести 
четкую систему мониторинга исполнения национальных 
проектов, которая бы работала как часы. Не реже одного 
раза в полугодие мы будем рассматривать ход испол-

нения проектов на заседании 
профильных комитетов и на За-
конодательном Собрании, при 
этом вести строгий спрос с ру-
ководителей, не исполняющих 
показатели нацпроектов. 

Наконец, мы обязаны вовлечь в этот процесс всех 
жителей области. В качестве примера приведу проект 
«Жилье и городская среда», где именно по предложени-
ям жителей благоустраиваются дворы и общественные 
пространства. По каждому проекту нужно провести 
такую работу.

Будем считать 2019 год стартом, временем нара-
ботки опыта. В 2020 году каждый южноуралец должен 
знать о национальных проектах и видеть, что меняется 
в его жизни благодаря их реализации. 

в мае 2018 года президентом россии 
владимиром путиным издан указ 
«о национальных целях и стратегических 
задачах развития российской федерации 
на период до 2024 года», в котором определены 
12 национальных направлений развития 
российской федерации на период до 2024 года.
в челяБинской оБласти реализуются все 
12 национальных проектов.

Реализация нациОнальных ПРОектОВ

«безопасные 
и качественные 

автомобильные дороги»

В 2019 году дорожники привели в нормативное со-
стояние улицы Челябинска и Магнитогорска, а также 
более 100 км областных автодорог общего пользования. 
Ремонтные работы прошли на региональных магистра-
лях, не входящих в состав двух агломераций – участниц 
проекта. Речь идет о ремонте автодороги Вязовая – Тю-
беляс и капитальном ремонте дорог Кизильское – Бре-
ды – Мариинский – граница Казахстана и Верхний Уфа-
лей – граница Свердловской области. Все эти объекты 
было решено включить в проект благодаря большому 
количеству обращений жителей.

В нацпроект вошло достаточно большое количе-
ство объектов ремонта в южноуральской столице – 21 
участок городских улиц и два светофорных объекта. В 
Челябинске полностью завершен ремонт верхнего слоя 
асфальтобетонного покрытия проезжей части на всех 
улицах. В Магнитогорске выполнен ремонт улично-до-
рожной сети на 13 участках протяженностью 13,11 км.

«производительность труда 
и поддержка занятости»

«наука»

В 2019 году 21 предприятие Челябинской обла-
сти включилось в реализацию федерального проекта 
«Адресная поддержка повышения производительности 
труда на предприятиях». Здесь активно внедряются ме-
ханизмы повышения производительности труда, при-
меняются принципы бережливого производства. 

В рамках нацпроекта прошли переобучение и повы-
шение квалификации 1407 человек. При этом целевой 
показатель на 2019 год перевыполнен в 2,8 раза.

Для стимулирования предприятий к участию в нац-
проекте в 2019 году в Челябинской области принят 
закон об инвестиционном налоговом вычете. Эта мера 
позволяет уменьшать сумму налога на прибыль в части, 
зачисляемой в бюджет области, в размере 90% расхо-
дов на приобретение, строительство (модернизацию) 
основных средств.

Создан региональный центр компетенций в сфере 
производительности труда на базе ОГАУ «Государствен-
ный фонд развития промышленности Челябинской об-
ласти». Его сотрудники проходят стажировку на пред-
приятиях региона и обучение в Федеральном центре 
компетенций. По итогам процедуры сертификации они 
будут непосредственно взаимодействовать с компани-
ями и на постоянной основе работать над формирова-
нием культуры бережливого производства.

9 июля 2019 года заключено соглашение о сотрудни-
честве между правительством Свердловской области, 
правительством Челябинской области и правитель-
ством Курганской области по вопросам разработки и 
реализации комплекса мероприятий, обеспечивающих 
выполнение на территории Уральского федерального 
округа задач федерального проекта «Развитие научной 
и научно-производственной кооперации», входящего в 
структуру национального проекта «Наука».

В рамках реализации соглашения предусмотрена 
подготовка совместной заявки Челябинской, Свердлов-
ской и Курганской областей для участия в конкурсе 
Министерства науки и высшего образования Российской 
Федерации на создание Уральского межрегионального 
научно-образовательного центра мирового уровня.

«жилье и городская среда»

«международная коопераЦия и экспорт»

В 2019 году в рамках национального проекта объ-
ектами инфраструктуры поддержки МСП, расположен-
ными на единой площадке МФЦ «Территория бизнеса», 
оказано более 21 тыс. услуг. 

Выдано 177 микрозаймов на общую сумму порядка 
380 млн рублей, а также 85 поручительств на общую 
сумму более полумиллиарда рублей, благодаря чему 
удалось привлечь кредитных средств в общей сложно-
сти около 1,3 млрд рублей.

Всего за год организовано более 370 мероприятий, 
направленных на популяризацию предприниматель-
ства, для более чем 18 000 участников.

На базе МФЦ «Территория бизнеса» в 2019 году по-
строен коворкинг, где с 2020 года начинающие пред-
приниматели смогут на льготных условиях получить 
оборудованные рабочие места и прямой доступ ко всем 
действующим мерам господдержки.

Создан и действует Центр компетенций в сфере сель-
скохозяйственной кооперации и поддержки фермеров. 
Выплачены первые гранты «Агростартап», обладателя-
ми которых стали 16 фермеров – победителей конкурса, 
на общую сумму 44 млн рублей. С целью развития 
сельской кооперации выплачены субсидии в общем 
объеме 15 млн рублей десяти сельскохозяйственным 
потребительским кооперативам региона. 

«малое и среднее 
предпринимательство 

и поддержка индивидуальной 
предпринимательской 

иниЦиативы»

Инфографика и показатели нацпроектов с официального сайта 
правительства Челябинской области pravmin74.ru

Фото Дмитрия Куткина,  Олега Каргаполова



№ 7 (562) • 4 марта 2020 года6 ПАРЛАМЕНТСКАЯ     НЕДЕЛЯ
Газета Законодательного Cобрания Челябинской области актуальнО

о материнском капитале расскажут 
в семейных приемных

РазмеР матеРинскОгО (семейнОгО) каПитала  с 2020 гОда:

За консультацией обратился и председатель 
комитета по социальной политике Алек-
сандр Журавлев (фракция «Единая Россия»), 

депутат по Чебаркульскому избирательному округу 
№ 21. 

– Как депутат, я, естественно, встречаюсь с жите-
лями своего округа, и на таких встречах поступают 
вопросы об изменениях в положении о материн-

ском капитале, – отметил Александр Журавлев. –     
С другой стороны, как председателю комитета по 
социальной политике, мне интересно ваше мнение 
о том, окажут ли влияние на демографическую 
ситуацию в стране такие меры. 

– На ситуацию с рождаемостью повлияет поло-
жительно, – ответила Альфия Камалова.  

в соответствии с поручениями президен-
та в челябинской области размер регио-
нального материнского (семейного) капита-
ла увеличен с 63,3 до 100 тыс. рублей. право 
на областной маткапитал с рождением 
третьего ребенка или последующих детей 
имеет семья, где доход на одного человека 
не выше двух прожиточных минимумов на 
душу трудоспособного населения области.

иНициативы главы государства, 
касающиеся Новых мер 
поддержки российских семей 
в части ФедеральНого 
маткапитала, озвучеННые 
в рамках яНварского послаНия, 
стали закоНом. приНятый 
госдумой в третьем чтеНии, 
одобреННый советом Федерации 
и подписаННый президеНтом 
ФедеральНый закоН 
«о дополНительНых мерах 
государствеННой поддержки 
семей, имеющих детей» в эти дНи 
активНо разъясНяется. 
в челябиНской области 
депутатские цеНтры, 
обществеННые приемНые «едиНой 
россии» превратились в семейНые 
приемНые, обратившись в которые 
можНо получить коНсультацию 
по всем НововведеНиям. 

Марина 
ПоддубНАя, 
заместитель 

председателя 
Законодательного 

Собрания, 
руководитель 
региональной 

общественной 
приемной партии 

«Единая Россия»:

С конца февраля в обще-
ственных партийных приемных 
и депутатских центрах в терри-
ториях Челябинской области на-
чались тематические приемы 
жителей, посвященные новым 
мерам социальной поддержки 
семей, имеющих детей, которые 
озвучил глава государства Влади-
мир Путин в своем послании. На 
вопросы южноуральских семей, 
в первую очередь многодетных, 
готовы отвечать депутаты разных 
уровней, специалисты аппара-
та уполномоченного по правам 
ребенка, сотрудники органов со-
циальной защиты, пенсионного 
фонда, представители обществен-
ных организаций, а также сами 
многодетные мамы, разбираю-
щиеся в этой теме. Действительно, 
в законодательстве, касающемся 
материнского капитала, много 
новаций. Все желающие могут 
получить исчерпывающие, квали-
фицированные ответы. 

Александр Патритеев. Фото Дмитрия Куткина

Право на  мате-
ринский  (семейный) 
капитал возникает 
у семей, в которых 
родится первый ре-
бенок.

получить сертификат 
на материнский 
(семейный) капитал 
стало проще –
в проактивном режиме. 
новый спосоБ 
получения сертификата 

–  на основании сведений 
из егр загс 
Без неоБходимости 
подачи заявления 
и посещения  
территориального 
органа пфр. 
заявительный 
характер сохраняется.

Решение о выдаче 
сертификата и  распо-
ряжении средствами 
капитала – в течение           
5 и 10 рабочих дней со-
ответственно.

466 617 руБ.

Возможность по-
дачи заявления  о 
распоряжении сред-
ствами маткапитала 
и необходимых до-
кументов  через кре-
дитную организацию, 
п р е д о с т а в и в ш у ю 
кредит (заем).

ЧеРез кРедитную 
ОРганизацию

с РОждением ПеРВенца

сОкРащены сРОки

Программа материнского 
капитала продлена до 31 дека-
бря 2026 года включительно.

для семей, у которых право 
на маткапитал возникло 
до  1 января 2020 года.

на первого ребенка, 
родившегося 
с 1 января 2020 года.

616 617 руБ.

если после 1 января 
2020 года в семье уже 
родился второй ребенок.

если семья ранее не имела 
права и не получала материн-
ский капитал и в ней после 
1 января 2020 года родился тре-
тий либо последующий ребенок.

в 2019 году на южном урале 
вручили 250-тысячный 
материнский сертификат. всего 
в регионе выдано Более 259 тыс. 
сертификатов. в 2020 году вручено 
уже Более 770 сертификатов. 

466 617 руБ. + 150 000 руБ.

если семья в будущем решится на рождение 
второго ребенка при условии, что первый 
ребенок был рожден  (усыновлен) после 
1 января 2020 года.

Полученную информацию парламентарий Александр Журавлев 
донесет до жителей своего округа

многодетным се-
мьям,  в которых в 
период с 1 января 
2019 года по 31 дека-
бря 2022 года роди-
лись третий или по-
следующий ребенок, 
оказывается господ-
держка путем пол-
ного или частичного 
погашения обяза-
тельств по ипотеке 
в размере не более 
450 тыс. рублей. 

ПОмОщь В ПОгашении 
иПОтеки: 

одиН из тематических приемов прошел 
в южНоуральском парламеНте. НачальНик 
отдела социальНых выплат отделеНия 
пеНсиоННого ФоНда рФ по челябиНской 
области альФия камалова коНсультировала 
депутатов по всем Новшествам в сФере 
ФедеральНого материНского капитала.
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пРоВеРКи на доРогах 
В рамках исполнения областного 

законодательства министерством до-
рожного хозяйства и транспорта в ми-
нувшем году проведено более 150 про-
верок на межмуниципальных маршру-
тах регулярных перевозок, в том числе 
49 – на садоводческих маршрутах. К 
последним сегодня – особое внимание, 
поскольку они функционируют в том 
числе за счет субсидий, предоставля-
емых из регионального бюджета. 

В ходе контрольных мероприятий 
выявлялись нарушения перевозчика-
ми установленного расписания, схемы 
движения, соответствия класса транс-
портного средства. Как сообщил пар-
ламентариям первый заместитель ми-
нистра дорожного хозяйства и транс-
порта Челябинской области Александр 
Филиппов, наиболее проблемными 
оказались пригородные маршруты, 
которые так или иначе граничат с Че-
лябинском, в направлениях Копейск 

– Челябинск, Сосновский район – Че-
лябинск.

– На этих маршрутах пиковый пас-
сажиропоток наблюдается в утреннее 
и вечернее время, при этом он от-
сутствует в середине дня. Бывает, что 

перевозчики меняют схемы движения, 
в дневное время уходя с маршрута,   
из-за чего и поступают жалобы от жи-
телей, – пояснил замминистра.

аВаРийность снижается
Представитель УГИБДД ГУ МВД 

России по Челябинской области Никита 
Мосин информировал депутатов, что 
работа ведется по двум направлениям 

– пресечение деятельности нелегаль-
ных перевозчиков и контроль безопас-
ности дорожного движения. 

– В рамках первого направления 
проводилась выдача требований во-
дителям, работающим на маршрутах 
нелегально. Сотрудники ГИБДД выдали 
более 160 таких требований. Подобная 
практика по нелегальным перевозкам 
реализована впервые в России, – за-
метил Никита Мосин. – Что касается 
обеспечения безопасности дорожного 
движения, работа проводится в уси-
ленном режиме второй год подряд, 
уровень аварийности снижается, в том 
числе с участием автобусов. Между тем 
за нарушение водителями автобусов 
правил дорожного движения возбуж-
дено более 39 тысяч административ-
ных дел. 

нездоРоВая КонКуРенция
В свою очередь депутаты комитета 

обратили внимание, что водители со-
вершают гораздо больше нарушений 
ПДД. Причина этому – нездоровая 
конкуренция среди перевозчиков, ис-
пользующих автобусы малого класса. 

Парламентарии поддержали пред-
ложение управления ГИБДД о том, что 
необходимо продолжить работу, на-
правленную на сокращение перевоз-
ок автобусами, длина которых состав-
ляет менее восьми метров, на цен-
тральных улицах города Челябинска, 
а также по организации выделенных 
полос для движения городского обще-
ственного транспорта.

системный подход 
Между тем, по словам первого 

замминистра Александра Филиппо-
ва, когда переход на единую транс-
портную сеть в рамках Челябинской 
агломерации состоится, тогда даже 
малое частное предприятие будет за-
интересовано не нанимать, как про-
исходит это сегодня, так называемых 
временщиков на маршрут, а ставить 
на линию исключительно свои транс-
портные средства. 

Дело в том, что эти машины долж-
ны будут в обязательном порядке 
каждое утро отмечаться в базе ГЛО-
НАСС. Главное – прекратится торгов-
ля маршрутными путевками. Кроме 

того, произойдет отказ от черной 
наличности – безналичная система 
оплаты будет четко фиксировать каж-
дую копейку.

Напомним нашим читателям, в 
конце 2019 года депутаты Законо-
дательного Собрания приняли Закон 
«О перераспределении полномочий 
по организации регулярных пере-
возок пассажиров и багажа по муни-
ципальным маршрутам регулярных 
перевозок между органами местного 
самоуправления Челябинского город-
ского округа, Копейского городского 
округа, Сосновского муниципального 
района и органами государственной 
власти Челябинской области». Ос-
новной задачей является создание 
единой транспортной системы, по-
зволяющей южноуральцам получать 
качественные транспортные услуги 
в рамках Челябинской агломерации. 
Для этого, в частности, будет раз-
работана оптимальная схема движе-
ния общественного транспорта, в том 
числе с учетом увязки движения му-
ниципальных и межмуниципальных 
маршрутов. Закон предусматривает 
переходный период по передаче пол-
номочий по транспортному обслужи-
ванию с местного на региональный 
уровень до 1 января 2021 года.

.

итоги проведеНия в 2019 году коНтрольНых мероприятий в сФере 
регулярНых пассажирских перевозок были рассмотреНы На заседаНии 
комитета по промышлеННой политике и траНспорту. так, по даННым 
гибдд, в челябиНской области количество дорожНо-траНспортНых 
происшествий, совершеННых по виНе водителей автобусов, сНизилось 
На 12,5% по сравНеНию с 2018 годом. и депутаты, и представители 
коНтрольНо-НадзорНых оргаНов сошлись во мНеНии, что в целом 
ситуация в сФере пассажирских перевозок улучшилась. вел заседаНие 
заместитель председателя комитета олег екимов (Фракция «едиНая 
россия»).

контроль за перевозчиками: 
есть куда двигаться

для единой транспортной  сети в рамках челяБинской 
агломерации Будут созданы:

 оптимальная схема движения оБщественного 
транспорта, с учетом увязки движения муниципальных                            
и межмуниципальных маршрутов;

единая система Безналичных расчетов за поездки                                  
с возможностью пользоваться пересадками, количество 
которых не ограничено в пределах времени действия 
Билета);

оБеспечение проезда льготных категорий граждан.

олег 
екиМоВ, 

заместитель 
председателя 

комитета 
по промышленной 

политике 
и транспорту 

(фракция 
«Единая Россия»):

Необходимо продолжить кон-
троль за соблюдением перевоз-
чиками требований закона «Об 
организации регулярных пере-
возок пассажиров и багажа в 
Челябинской области». Для этого 
мы рекомендовали областному 
министерству дорожного хозяй-
ства и транспорта обеспечить 
функционирование региональ-
ной навигационно-информа-
ционной системы Челябинской 
области в 2020 году. Кроме того, 
передача полномочий по транс-
портному обслуживанию с мест-
ного на региональный уровень, 
создание единой транспортной 
системы Челябинской агломера-
ции поможет решить проблему 
безопасности пассажирских пере-
возок. 

Александр Патритеев. 
Фото Олега Каргаполова

Наделить региональную власть пра-
вом определять срок продления до-
говора аренды земельных участков 

с незавершенным строительством предложил 
ранее депутат Государственной Думы от Челя-
бинской области Андрей Барышев.

– В настоящее время договор аренды на 
земельные участки, на которых расположен 
объект незавершенного строительства, может 
быть однократно продлен на срок до трех 
лет, – напомнил вице-спикер южноуральского 
парламента Олег Голиков (фракция «Единая 
Россия»).

Причем, если срок аренды, установленный 
договором, истек, а застройщик строитель-
ство не закончил, то муниципалитет вправе 
реализовать земельный участок с публичных 
торгов. Или же застройщик в целях продления 
такого оговора аренды должен оформить объ-
ект в собственность. 

Вместе с тем, деятельность строительных 
компаний показывает, что сроки завершения 
строительства в различных регионах могут 
различаться. Южноуральские парламентарии 
своим решением поддержали предложение 
федеральных коллег.

срок аренды участков с недостроем
Будут устанавливать регионы
ФедеральНую иНициативу – предоставлять региоНам право устаНавливать 
оптимальНые сроки продлеНия договора ареНды земельНых участков 
с Недостроями – поддержали депутаты закоНодательНого собраНия.

Стоит отметить, что данные изменения 
в областное законодательство еще не-
сколько лет назад предлагали внести 

депутаты комитета Законодательного Собрания 
по экологии и природопользованию. Действу-
ющий губернатор Челябинской области Алексей 
Текслер их поддержал.

На дополнительную меру социальной под-
держки могут рассчитывать южноуральцы, 
отработавшие не менее 15 лет спасателями в 
аварийно-спасательных службах. При этом они 
должны быть не моложе 40 лет и признаны не-
пригодными к работе.

При соблюдении этих условий им будет на-
значена ежемесячная денежная выплата, пре-
вышающая в два раза фиксированную надбавку 
к страховой пенсии. На данный момент речь 
идет об 11,4 тыс. рублей. Далее, с учетом индек-
сации, выплаты будут расти.

выплата Бывшим спасателям 
в челябиНской области для спасателей, 
которые Не достигли пеНсиоННого 
возраста, Но по состояНию здоровья 
выНуждеНы отказаться от работы, 
устаНовили ежемесячНую деНежНую 
выплату. соответствующий закоН приНяли 
НакаНуНе южНоуральские парламеНтарии.

в 2020 году на ежемесячные выплаты 
спасателям планируется направить 
около 2 млн руБлей (получателями 
станут 14 человек). в последующие 
годы сумма выплат Будет 
увеличиваться, что связано не только 
с индексацией, но и с оБщим числом 
потенциальных получателей.

Анастасия Хивинцева

Ситуация в сфере пассажирских перевозок 
в Челябинской области постепенно улучшается
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ПатРиОтизм

сканворд

Юных патриотов и их родителей поздравили первый вице-спикер 
южноуральского парламента Юрий Карликанов и замначальника от-
дела по работе с гражданами РФ управления по вопросам миграции 

ГУ МВД России по Челябинской области Ольга Унру. После церемонии для ребят 
и их родителей прошла экскурсия по областному парламенту с посещением 
музея Законодательного Собрания. 

получить свой первый в жизНи паспорт в гербовом зале 
региоНальНого парламеНта – ответствеННо и почетНо. НакаНуНе 
первый заместитель председателя закоНодательНого собраНия юрий 
карликаНов (Фракция «едиНая россия») вручил главНый докумеНт 
каждого россияНиНа 14 юНым южНоуральцам, достигшим 14-летНего 
возраста. церемоНия вручеНия, приурочеННая ко дНю защитНика 
отечества, состоялась в рамках акции «мы – граждаНе россии». 

юрий кАРликАНоВ, 
первый заместитель председателя 

Законодательного Собрания Челябинской 
области (фракция «Единая Россия»):

Сегодня 14 юных жителей Челябинской области, достигших 14-летне-
го возраста, получили в стенах Законодательного Собрания свой первый 
паспорт – главный официальный документ, удостоверяющий личность 
гражданина Российской Федерации. Этот день волнительный и знаме-
нательный не только для самих ребят, но и для родителей, которые 
пришли их поддержать. 

Действительно, это событие для всей семьи, когда молодой человек 
официально входит в самостоятельную жизнь. С сегодняшнего дня эти 
юноши и девушки становятся полноправными гражданами, ответствен-
ными вместе со всеми за то, что происходит в нашей стране, в каком 
направлении она развивается. А перед Россией и, в частности, перед 
Челябинской областью в настоящее время стоят большие задачи.

елена блАгиНиНА, 
мама Кирилла Новохова:

Для меня и моего сына сегодняшний день символизирует 
дорогу в будущее, где первый паспорт – это своеобразный билет. Сегодня 
Кирилл стал полноправным гражданином Российской Федерации, и для 
него открывается масса возможностей. Кстати, сын с нетерпением ждал 
этого знаменательного дня, понимая, что получение паспорта – начало во-
площения его жизненных планов, в которых я абсолютно его поддерживаю. 

Александр Патритеев. Фото Дмитрия Куткина
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торжественное вручение 
паспортов проводится 
по всей стране в дни 
государственных 
праздников в рамках 
всероссийской акции 
«мы – граждане россии». 
инициаторами 
проведения акции
 на южном урале 
выступает российский 
союз молодежи. 
участниками акции 
становятся реБята, 
имеющие осоБые 
заслуги в учеБе, спорте 
и творческой 
деятельности.

«мы – граждане россии»

На фото: 
Ольга Унру, Кирилл Новохов, Юрий Карликанов, Елена Благинина

Получить паспорт в Законодательном Собрании  почетно


